

Odiámos las leyes porque no son otra cosa que la expresión de la voluntad, convicción; o capricho de los que las dictan. Todos se ríen de la ley natural o impulso interior de respetar y ayudar a nuestros prójimos, y esta ley es lo suficiente para nuestras relaciones sociales.

Odiámos todas las religiones; porque además de imponer la autoridad de seres cuya existencia nunca nadie pudo probar, matan el pensamiento, e incitan la resignación, la humillación, el acatamiento a cuantas vejaciones les sean impuestas, siendo así el más poderoso sostén de todas las injusticias que padecemos.

Odiámos las patrias, causa de iracionales egoismos, y de feroces guerras, en las cuales los hombres no conocen ni haberse nunca hecho mal; se despedazan con más ensañamiento que las fieras. Una sola: es la Tierra y una sola Patria debe de existir: la Patria Universal.

Odiámos, en fin mil cosas más que sería largo y cansado enumar.

Pues bien; porque odiamos todo eso, y porque anhelamos establecer una sociedad en que nada de eso exista, sino que por el contrario, reine la abundancia y el bienestar para todos (lo cual es posible, pues si hay falta para unos, es porque otros derrochan) por eso somos anarquistas; cuyo nombre lo mismo que el de ácratas, quiere decir: amantes de una Sociedad en la que no exista más gobierno ni más autoridad que el de la inteligencia y la sensibilidad de cada individuo. Somos asimismo libertarios, porque aspiramos a vivir en libertad absoluta, sin más restricciones en la satisfacción de nuestras necesidades y deseos que las impuestas por la misma Naturaleza, estas, las que exigen la conservación de nuestra salud, y el respeto a los derechos o necesidades de los demás.

Con respecto a los medios que conviene emplear en la lucha por la implantación de nuestros ideales, consideramos imprescindible la "acción directa", esto es, que cada individuo luche por sí mismo, ya isolado, o bien en sociedad con sus iguales; pero sin delegar ni facultar a ningún comité, a ningún jefe ni jefecillo, para obrar en su nombre, imponiendo después sus acuerdos o arbitrajes, que pueden ser acertados o no, y que conviene que sean examinados y discutidos antes de ser aceptados. Queremos asociaciones que se propongan ayudar a lo indistinto en la lucha, y que no lo coarten ni impidan su libre acción, como sucede en muchas de las hoy existentes, en las que sólo se exige disciplina y acatamiento a las disposiciones de unos cuantos que se convierten en únicos dictadores.

En cuanto a los atentados, los anarquistas no los recomendamos a nadie. El que los considera necesarios, y tiene disposición para llevarlos a la práctica, a nadie pregunta, ni a nadie compromete, por su cuenta y riesgo lo hace. Muchos de los que los critican (aparte de los que pertenecen a las élites sociales, a los cuales se dirigen) lo hacen porque ellos no son capaces de realizarlos, o porque temen que les carguen algo de culpa.

Están muy equivocados los que creen que sólo son anarquistas los que arrojan bombas, o ejecutan cualquier acto de violencia. No consiste en esto el ser anarquista, sino en sentir los odios y amores arriba mencionados, y en luchar por ellos, empleando los medios que más se armonicen con el carácter de cada cual.

Nadie es más enemigo de la violencia, ni más amante de la paz que los anarquistas; pero como esta paz no se nos concede, co no para impedir que bagamos propaganda de nuestras ideas pues comprenden que por ser muy justas y razonables, son fácilmente aceptadas por el proletariado en cuanto llega a comprenderlas, nos hacen la

más ignorantes, violentas, sibóteros trato: de robarles esa violencia con los medios que están a nuestro alcance aun cuando deseáramos emplear otros. Si se nos permitiera expresar libremente nuestras ideas, (lo que no es ningún crimen) los atentados perderían su razón de ser, ¡Pero se tiene tanto miedo a la Verdad!

Grupo Anarquista.
Ni Dios ni amo.
Sama de Langre

Nakens y Anselmo Lorenzo

Salgo de casa de Nakens y, por asociación de ideas, me acuerdo de ese viejo sublimo que se llama Anselmo Lorenzo, zarandeado hoy de un modo inútil por algunos periódicos con motivo de la huelga de Barcelona.

Nakens come sobre sus libros, le sirven de colchón y muchas veces ha dicho que moriría sobre ellos. Anselmo Lorenzo no piensa, tampoco, en otra cosa. Es un iluminado. Ha odiado la política, el servilismo social, las exigencias galantes del ciudadanismo, los mismos torturadores ligámenes de la familia. Esto no quiere decir, sin embargo, que no sea un nido de viejos amores, que arrropado ed se americana verdosa, siempre de invierno, no sea el anciano escritor un romántico exquisito, un ilustre forjador de fantasías sentimentales.

Dicen que le han preguntado lo que pensaba de la huelga, y él ha contestado: "Me parece muy bien".

¿Cómo no ha de parecerle bien a Anselmo Lorenzo todo lo que es protesta, todo lo que es causa de renovación, todo lo que tiende a libertar al que trabaja de los lazos opresores del capital? Si no ha pensado otra cosa en toda su vida. Si toda la sabiduría y simplísima doctrina de Anselmo Lorenzo se resume en estas palabras: Amor, amor y amor.

"¡Ah!" Esto pasó—dicen los escépticos de academia—; estos concepciones anarquistas no puede mantenerlas ya más que un pobre viejo que haya vivido mucho en los espacios de la fantasía y poco en las arideces de nuestra condenda tierra...

Es cierto, como pasan las golondrinas, ésta plegaria rozando nuestras cabezas, para volver al año siguiente. Homenaje de bierro por fuera, todo amor, por dentro, como Lorenzo y Nakens, se repiten en la historia de los grandes asetas, como se repiten los filósofos, como se repiten los poetas y los biógrafos de ciencia.

Pasan los acontecimientos políticos como las películas de un cinematógrafo; de vez en vez, dais con un hombrón trágico al principio, cómico después, que os engaña con suavidad y desaparece.

Es la vida os lo sofistican todo: el agua, el pan, la carne, la leche, los litotatos, los biosofos, los políticos, sobre todo los políticos. Lo único que no os sofistican son esos hombres de acero que templaron su vida al calor de una conciencia generosa y dieron todo lo que tenían, quedándose sólo con el corazón.

A muchos escépticos se les ha llamado locos; Lorenzo y Nakens han sabido evitar esa caída. Son místicos, son sentimentales, son fuertes de alma, son generosos; pero también son hombres. Bien lo demuestran en su juventud. Hoy son como dos voces rendidas de lugares lejanos como dos visiones invocadas por la humanidad doliente. La idea del movimiento de la tierra valió a Galileo una terrible condena: oíra a Servet la idea de la circulación de la sangre; poco le faltó a Colón para no morir a manos del Santo Oficio y enterrarse con su muerte, por una temporada que quizá no habría terminado todavía, la aparición solemne del Nue-

vo Mundo. Pero hubo, y hay, hombres que no inventaron, nadie que no hicieron más que mantener, dije, yéste doctrina moral en medio de la vorágine de los vicios terrenales, y, sin embargo, fueron perseguidos y mártires. Se concedió a Sócrates a beber la cicuta; se dió a Sóseca la más injusta de las muertes: Jesús fue clavado en la cruz...

Y qué decir de aquellos cuyos martirio fué la misma vida, adorada por el hambre, por las privaciones, por el odio, por las afagazas traidoras de sus enemigos, por el ambiente de enemistad, de protesta sistemática, de astixia, que les ha envuelto?

¡Pobre Nakens! Ha vivido más que ninguno de nosotros.

¡Pobre Anselmo Lorenzo! Le han negado el derecho a vivir; pero ha vivido también en el arca de oro de sus idealismos. Y entre las sombras de la situación presente, es medio de ese estado de tensión nerviosa constante que nos abruma, acosados por la amenaza de los unos y los temores de los otros, esas dos figuras, dísticas en España por ahora, aparecen como dos sublimes conjuros, compuestos extrañas profecías.

Ellas tan grandes, tan impuestos de su misión en la tierra, y nosotros tan junto a la vida, tan poco apercibidos para las grandes excelencias...

—Es que son tan misteriosos—añaden los filósofos de academia socarronamente—que no les comprendemos.

No; no es ésto. Es que nosotros no tenemos fe. La hemos perdido con la política. Y ellos no fueron polítecas nuncas. Estos hombres de superior ingenio triunfan con su independencia. De ahí su vida inmaculada y su muerte virgen.

ARTURO MORI

(De *El País*, de Madrid)

Exposición de Taza Carina

Cuantos y significados escritores habrán dedicado extensos detalles a esta importante variedad doméstica del Los hay en ella que juntas se rebajan con su amabilidad a pesar de maltratarles éste y tenerles en continua explotación. La voz de su amo les parece un mandato celestial y desobedecerle sería cometer la más condonable acción. El desfallecimiento del estómago perpetúa mas su humedad.

Un hueso ha bastado para acallar losullidos y suavizar su cólera. Esta falsa filantropía les embadurna.

A pesar de que colgados horizontalmente sus pungüigudos y salientes huesos podrían servir de guardarrapla, aquella fingida bondad les priva de todo movimiento noble. En ladrar y morder está su salvación.

Esperamos ver la apoteosis final de esta ejemplaridad antigua.

Pero, joh, Hacebel!

En este país desgraciado pulula una banda de estos bichos, que al parecer quieren testificar su rareza.

Con aquella sinvergüenzera que les es propia, aunque se esté desprovisto de querer, siguen detrás de quienes solo al ver su sombra les produce náuseas, y si alguna vez hemos tenido ocasión de examinar sus despreciables colmillos, les hemos notado un gran amor al hueso, cuyo producto restante les importa poco que no les pertenga.

Pues ese bicho raro olifatea todos los rincones y generalmente vive dentro de la corrupción, elemento principal de su arte. Nosotros imitamos a un perro especial, tránsfuga del collar rojo, exterminador de una raza superior, a que se cuide de esta singular y ruin especie.

Si tuvieran sentido común, (cosa que les negamos porque sus ridículas atestiguan lo contrario) les diríamos sin rodeos: "el grupito que vigila su goza de buena salud", saborcando

con grandes risotadas, las suertes de plazas que, vagas raza, comete; pero como desgraciadamente no entienden de razones, quieren hacer prevelecer su fuerza, arma de qué debiéramos servirnos todos. Alguien ha dicho que la raza no basta.

Por bien del país consideramos que será más eficaz la obra de esos cídrados, si se colgaran del cogote un representativo guijarro y fueran a conquistar sus ambiciones al fondo del mar.

Vuestros sirvientes de antano no dieron gran resultado.

Sóis testigos de vuestra inutilidad. La opinión os desprecia. ¡Uff! esos animaluchos.

Por el grupo "Hacia la Anarquía". J. V. Palencia.

sólo filósofos escoceses y franceses y viajeros de siglo XVII que prevenían un gran despegar del pensamiento, dotando a las Inteligencias del deseo de reunir todos los conocimientos humanos en un solo sistema general: el Sistema de la Naturaleza.

Siendo la Anarquía, entonces, toda una concepción del Universo, es lógico que la acción anarquista sea de ética, ciencia intelectual y moral, de revolución material y, por consecuencia de transformación integral.

Sabemos que para que se opere esa transformación es necesario abolido todos los privilegios políticos y económicos que condicionan la más dura esclavitud; que hay necesidad de abolir el Estado como totalidad organizada jerárquica y burocrática; proclamando la comunidad del suelo del subsuelo y de todos los medios de vida; llegando a la emancipación total del hombre, libre de todas las opresiones y de todos los yugos.

Pero para que esta transformación sea un hecho real es necesario que se opere una gran revolución moral que destruya en el cerebro de las multitudes, todos los prejuicios que las hacen esclavas; es necesario que se haga en el pueblo una conciencia anarquista, para así, instaurar una era de justicia, de amor y de dicha. Es necesario, en una palabra, que la anarquista conquiste el alma de las multitudes para poder llegar a la solución del magno problema.

Para que esto sea una realidad práctica, es de necesidad se haga constantemente acción anarquista en medio de las multitudes, obrando con el pensamiento y el brazo, iniciándolas en la obra, revolucionaria, haciendoles perder la confianza en el Estado por medio del descrédito, procediendo contra las leyes, propagando la caducidad del parlamentarismo, de la magistratura y de todas las instituciones burguesas, negando edificios a las reformas sociales y actuando contra todos los hombres y cosas que pretendieran arrancar la vida de la sociedad capitalista.

Esta es la acción que propician los anarquistas y de ella ha de surgir la felicidad para la humana especie, con la solución definitiva de todos los problemas que darán fin a los dolores y las miserias que han aterrorizado a la humanidad a través de los siglos.

Entonces, será la Anarquía.

ANTONIO LOREDO

Teacemos para la recta los siguientes billetes, que puedes adquirir en esta administración y su precio se detalla a continuación:

La Anarquía triunfante, por Anselmo Lorenzo.	0.10
Aspecto social de la lucha contra la tuberculosis, Doctor Urrutia.	0.25
La anarquía ante los tribunales, por Pedro Uri.	0.15
Cámaras nos dienmón, Vicente March.	0.80
El dorcho ala evolución, por Anselmo Lorenzo.	0.10

A los correspondientes y paquetes, se hace el 30 por 100 de descuento, excepto en el doctor Urrutia, que es el 50.

Al extranjero se cargará el franco.

Los servicios de colectados se harán a nombre del administrador de TIERRA Y LIBERTAD, en la calle, libranzas de giro, billete, giro postal o billete de correo; en este último caso certificando la cuenta.

NOTA.—No se admite ninguna suscripción que no tenga cuantidad del importe.

Más "Bellezas"

Así con letra inédita. "Bellezas sublimes" estas de América que no entusiasman a nadie, pero que existen. No "entusiasman" porque nadie es capaz de entusiasmarse... a pesar de la "grandilocuencia" de *Las grandes*.

pon mucha gente, y poniendo esa reputación de ciudadano leal y tranquilo, tengo mucha influencia, y figura autoridad entre mis vecinos, aunque no esté mal el decirlo.

STOKMANN

Lo sé perfectamente, querido Ablaaken.

ASLAKEN

Tú te asust, pase, que me sería muy difícil recoger algunas firmas.

STOKMANN

Así, recoger unas cuantas firmas para darle la garantía de haber declarado este importante asunto. No hay que decir que la forma del documento sería moderadísima, a fin de que nadie pueda disgustar a las autoridades y a las personas influyentes. Y yo veré cada, como, a pesar de mi prouhundo, ello no valdrá algunas comisiones.

HOVSTAD

Sobre todo, si hay algo que les moleste.

ASLAKEN

No, nadie de vos, nadie de ninguna parte, nadie de oposición contra esa gente que podrían perjudicarnos. He hecho muchas veces la oposición durante mi vida, y nunca me han resultado nada bueno. Básicamente declaraciones razonables y francas de los ciudadanos que no pueden ser prohibidas si atendemos a nadie.

STOKMANN

Aprende una lección de Ablaaken; Y tu sé como expreso, querido Ablaaken, lo que me satisfaría contratar como simpatizante entre mis partidos.

ATALINA
Pues tú que me necesitas.

STOKMANN

Cá, pero siempre estás y es una seguridad, saber que cuentas con el apoyo de la prensa liberal e independiente... Y más todavía. Aunque parezca raro, acabo de recibir la visita del presidente de la Sociedad de propietarios.

ATALINA

A qui se rendrá?

STOKMANN

A ultranza también se apoya. Todos han prometido apoyarme en caso de apuro. Y salvo Catalina, que quizá pueda costar.

CATALINA

Yo quería.

STOKMANN

Pues cada mes que pasa la mayoría comparte.

CATALINA

Si te ves...

STOKMANN

Tú te ves. Magnífico. Atrásdades las manos con satisfacción. / Es hermoso tener al rededor como rotundadas adictas, a todos los estupidos.

PETRA

Tú te ves, magnífico, también, querido papá. Bacer las cosas iguales y bonitas.

STOKMANN